



Pensando en voz alta con...

José Alberto Couttolenc

DIRIGENTE ESTATAL DEL PARTIDO VERDE

# Partido Verde evalúa alianza con Morena

NOE ÁLVAREZ PASCUAL

LUIS CAMACHO

La decisión de ir o no en unidad se realizará con base en el trabajo territorial, el respeto a los acuerdos y la afinidad entre las estructuras

Para las elecciones de 2027, el Partido Verde adelantó que su alianza con Morena no está garantizada en los 125 municipios que conforman la entidad mexiquense, ya que la opción de ir solos o en coalición será una decisión que se tomará municipio por municipio, aseguró el dirigente estatal, José Alberto Couttolenc Buentello.

En entrevista con *El Sol de Toluca*, el dirigente explicó que la decisión de ir o no en alianza en ciertos municipios del estado se realizará con base en el trabajo territorial, el respeto a los acuerdos y la afinidad entre las estructuras locales de ambos partidos.

"Vamos a estar con nuestra querida gobernadora hasta el último día de su mandato, sin duda también con la presidenta, pero en lo que refiere a la alianza con Morena estaríamos evaluando municipio a municipio", puntualizó el también diputado local.

Actualmente, el Partido Verde gobierna 19 municipios mexiquenses, la mitad de ellos ganados sin alianzas. Además, cuenta con representación en el Congreso local a través de seis diputaciones de mayoría, dos de represen-

tación proporcional y dos primeras minorías, así como con presencia en 12 distritos federales.

Destacó que la incorporación de perfiles con trayectoria política ayudará a consolidar zonas donde el Verde no tiene presencia y reforzar aquellas donde buscará afianzar su estructura, como es el caso de la zona norte, el valle de Toluca y algunos municipios del oriente mexiquense.

"Estamos en prácticamente todo el estado. Hay zonas donde somos fuertes, como el norte, los volcanes, el oriente y distritos como Tenancingo y el valle de Toluca. Desde 2018 el Verde



**“Estamos en prácticamente todo el estado. Hay zonas donde somos fuertes, como el norte, los volcanes, el oriente y distritos como Tenancingo y el valle de Toluca. Desde 2018 el Verde mantiene una presencia estatal consolidada, y que en cada proceso electoral ha incrementado su votación, tanto en candidaturas propias como en las alianzas”**

mantiene una presencia estatal consolidada, y que en cada proceso electoral ha incrementado su votación, tanto en candidaturas propias como en las alianzas”, explicó.

En cuanto al respaldo de la militancia ante estas nuevas adhesiones, en su mayoría priistas, Couttolenc sostuvo que quienes integran el partido saben que las posiciones se ganan con trabajo y resultados, no por tiempo.

Añadió que el Verde sigue fortaleciéndose con liderazgos provenientes no sólo del PRI, sino también de otros partidos, sectores sociales e iniciativa privada, pero aseguró que las candidaturas no se asignan por compadrazgo o antigüedad, sino con base en resultados.

"Aquí la regla es clara: chamba mata grilla. Si alguien nuevo trabaja más que alguien que lleva años, entonces es quien debe encabezar", subrayó.

## HABRÁ REELECCIÓN

Respecto a la posible reelección de alcaldes que gobiernan bajo los colores verdes, adelantó que el partido evalúa con encuestas, estructuras territoriales y redes sociales el desempeño de sus actuales gobiernos municipales en el estado.

"Si están bien evaluados por la ciudadanía, claro que vamos a apoyarlos. Pero si no están cumpliendo, no podemos repetir malos candidatos", advirtió.

También reconoció que el trabajo de sus legisladores locales es diverso: mientras algunos tienen gran actividad en territorio, otros necesitan involucrarse más.

"Si tienen buena aceptación en sus distritos, yo sería el más feliz de que se reelijan. Pero si no, la ciudadanía lo dirá", comentó.

## AGENDA LEGISLATIVA Y PRESUPUESTO

En cuanto a la agenda legislativa del Partido Verde en el Congreso local, adelantó que continuarán enfocados en temas medioambientales, pero orientados a las juventudes, mujeres y pueblos originarios. Estimó que hasta ahora han presentado cerca de 70 instrumentos legislativos, pero sólo entre 10 y 12 por ciento han sido aprobados, por lo que trabajarán desde las comisiones para empujar las que siguen pendientes.

"Tenemos un rezago importante. Vamos a apretar para que sean dictaminadas y aprobadas", señaló.

Sobre el presupuesto 2025, informó que el Verde defenderá recursos clave para proyectos ambientales, como los Centros Integrales de Residuos, basados en termovalorización, el aumento de pagos por servicios ambientales a ejidos que protegen bosques, y la expansión de plantas captadoras de agua pluvial y purificadoras en escuelas, modelo que ya ha dado buenos resultados en otros estados.

# Miguel Sámano Peralta se suma al PVEM

BERNARDO JASSO  
TOLUCA

El ex diputado federal y local, Miguel Sámano Peralta, fue presentado este lunes como nuevo militante del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el Estado de México, y fue nombrado secretario de Acción Política de esta organización política, donde dijo que esta incorporación fue luego de un profundo análisis porque tuvo otras invitaciones tras dejar al Partido Revolucionario Institucional en el pasado diciembre del 2024.

“Hoy inicia un nuevo capítulo en mi vida después de un profundo ejercicio de reflexión, he tomado la decisión de sumarme al Partido Verde Ecologista de México, con responsabilidad me uno a esta gran familia verde con la que comparto principios y objetivos”, dijo en sus prime-

ras palabras como nuevo integrante del partido del tucán y quien fuera secretario particular del ex gobernador del PRI, Arturo Montiel.

Esta presentación se llevó a cabo este lunes en el Comité Ejecutivo Estatal del PVEM y quien le dio la bienvenida a Sámano Peralta, fue el dirigente estatal José Alberto Couttolenc Buentello y reconoció que el ex priista es un cuadro que sumará al verde por su gran experiencia y por las capacidades políticas con las que cuenta.

“Como Secretario de Acción Política una de las carteras más importantes en el Partido Verde nos sentimos honrados de que alguien con la experiencia que tiene Miguel, nos pueda sumar no nada más en el distrito ni en el norte del Estado, sino en todo el Estado de México y también en otras entidades



Fortalece el equipo de José Couttolenc. ESPECIAL.

de la República”, expuso José Alberto Couttolenc Buentello.

Miguel Sámano Peralta indicó que entre sus primeras acciones como Secretario de Acción Política, será recorrer la entidad mexiquense y que si la dirigencia del partido verde decide que pueda participar con alguna candidatura en el proceso electoral 2027, él lo hará.

“Primero decirles que soy un político, segundo las decisiones no son personales, las decisiones las toma el partido político y si así lo considera, la dirigencia, y si así lo conviene, seguramente se estará evaluando, pero con mucho respeto esa no es una decisión personal, será del propio partido”, remarcó el ex presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso local y ex líder de la bancada del PRI. ■